



SOS VILLAGES
D'ENFANTS
CANADA



La chaleur d'un foyer pour
chaque enfant

DESMOND TUTU

Desmond Tutu a été un des acteurs clé de la lutte contre le régime de l'Apartheid en Afrique du Sud. En 1984, le prix Nobel de la paix lui a été décerné pour son engagement. Tutu a compté aux côtés de l'ancien Président Nelson Mandela parmi les plus ardents défenseurs de SOS Villages d'Enfants en Afrique du Sud.

Dans cette interview, l'ancien archevêque Desmond Tutu s'exprime sur la signification de la Coupe du monde de football et des villages d'enfants SOS (août 2005).

Excellence, que représente pour votre pays la Coupe du monde de football qui aura lieu en Afrique du Sud, suite à celle de 2006 en Allemagne?

Desmond Tutu: Elle représente une incroyable conquête. Comme vous le savez peut-être, nous avons gagné la coupe du monde de rugby en 1995. Cette victoire avait alors agi de manière miraculeuse. Le succès sportif avait d'une certaine manière tissé des liens entre les gens, ce à quoi peu d'hommes politiques étaient jusque là parvenus. Nous nous réjouissons d'avance à l'idée que la Coupe du monde 2010 aura les mêmes effets.



La Coupe du monde de football rendra les Sud-Africains plus sûrs d'eux. C'est la première fois qu'une compétition de cet ordre se tient sur le sol africain, ce qui représente non seulement une victoire pour l'Afrique du Sud, mais également pour tout le continent africain. Et nous sommes persuadés que la Coupe du monde aura des répercussions très positives sur notre économie, car elle créera des emplois et attirera de nombreux visiteurs.

Et vous, êtes-vous un fan de football?

Desmond Tutu: Je suis fan de nombreux sports: football, rugby, cricket, tennis. Et je me débrouille très bien dans ces disciplines, mais seulement installé dans un canapé confortable.

Il y a quelques années vous avez inauguré le village d'enfants SOS de Mamelodi. Aujourd'hui, c'est à Rustenburg que la première pierre a été



posée pour la construction d'un nouveau village d'enfants SOS. Est-ce d'après vous également significatif de l'influence que la Coupe du monde de football peut avoir sur un pays? Photo: Archives SOS

Desmond Tutu: J'espère bien sûr que c'est le début d'une évolution positive. Je me réjouis extrêmement de la construction du nouveau village d'enfants SOS à Rustenburg. Nous souffrons beaucoup des conséquences de l'épidémie de sida; notre pays compte de nombreux orphelins du sida. Ce village est un moyen de combattre les effets de cette maladie et je suis persuadé qu'il sera un modèle à suivre et qu'il encouragera des gens à s'investir encore plus.

Fondez-vous des espoirs particuliers sur le nouveau village d'enfants SOS?

Desmond Tutu: J'espère qu'il s'agrandira et qu'il pourra accueillir toujours plus d'enfants. SOS Villages d'Enfants est une organisation remarquable et je suis très reconnaissant à tous ceux qui y travaillent. Les collaborateurs effectuent un travail extraordinaire et je leur souhaite beaucoup de succès car ils l'ont mérité.

Quel est votre souhait personnel pour les enfants abandonnés d'Afrique du Sud et du reste de la planète?

Desmond Tutu: Je souhaiterais un monde calme, où nous ne dépenserions plus des sommes aussi inconsidérées pour les budgets de défense. Une fraction de ces sommes suffirait pour que les enfants puissent boire de l'eau propre, manger à leur faim, avoir un foyer et recevoir des soins médicaux. Je souhaiterais la paix, la paix avant tout. Et que nous joignons tous nos efforts pour faire de ce monde un monde où tous les enfants pourraient vivre heureux.

Desmond Tutu a été un des acteurs clé de la lutte contre le régime de l'Apartheid en Afrique du Sud. En 1984, le prix Nobel de la paix lui a été décerné pour son engagement. Après la fin de l'Apartheid, Tutu a continué à jouer un rôle important dans le processus de réconciliation et de travail de mémoire dans son pays. Aujourd'hui, il est avant tout engagé pour le "Tutu Peace Center".

Tutu a compté aux côtés de l'ancien Président Nelson Mandela parmi les plus ardents défenseurs de SOS Villages d'Enfants en Afrique du Sud. L'organisation est active depuis 1979 en Afrique du Sud.

